
【報告内容①】
以下，活動日・平成29年10月23日の内容です。台風後、不法投棄の看板の現状について見てきた感想です。

①意識して看板を見たことがなかったのですが、看板によって色々な文言があるのだと気付かされました。変更があった場合、部分的に継ぎ接

ぎのように表示されていましたが、その文字が薄れてよく見えない看板が多かったように思いました。

②不法投棄は河川法により、三ヶ月以下の懲役、２０万円以下の罰金に処せられることが看板を見て初めて分かりました。公園などに監視カが

設置できないものか。田んぼへの下り口は鎖を張り、施錠できないものか。田んぼの利用者だけ鍵を所有し、誰もが土手から下りていける状況

がなければいいのではないか。不法投棄の多い場所に監視カメラを設置することはできないものか。ゴミ処理として年間３０５万円の経費だった

と資料にありましたが、家電回収業者に買い取ってもらうことは出来ないものかという感想を持ちました。ネットで調べたら、その業者も不法投棄

をしていたという記事。・不法投棄、不法係留には抜本的な方策がないという回答をいただきました。ネットで全国の様子についても調べてみま

したが、思っていた以上に大変な現状なのだということがよく分かりました。

③ラジオで不法投棄防止強化月間の呼びかけをしているのを聞きました。効果が上がることを祈るばかりです。モラルの低さ、何とかならないも

のですかね．．．．

【事務所からのコメント】

１０月分の河川愛護モニター報告、ありがとうございました。

報告頂きました堤防道路上には一定区間毎に、河川管理用の距離標、道路から下る管理通路付近には不法投

棄対策として、注意看板（公園内は管理者設置）を設置しています。何れも年数が経過していますので、お気づき

の点については担当課へ連絡をさせて頂きました。

次に不法投棄対策の件ですが、胡桃山・満願寺出張所では年間を通して１日（土日祝除く）毎に、パトロール車で

河川巡視を行っています。今後とも不法投棄させない河川環境作りに努めたいと存じます。

さて河川敷内の公園では夏場に比べ利用者も疎らとなって参りました。これから寒さも増して参りますが、天気の

良い日には自然豊かな阿賀野川のモニター活動をよろしくお願いします。

【報告内容②】
１０月５日（木）の午前８時過ぎから阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域をじっくりと観察しました。

満願寺閘門付近の川の水が淀んでいました。９月から観察日の１０月４日まで雨の日が少なかったせいか、阿賀野川全体の水量が極端に少

なく床固め付近も床固めに川水が当たる様子も迫力がなかったです。阿賀野川床固め公園の駐車場には車が１台もなく、散歩している人もい

なかったです。帰り間際に犬の散歩の人が一名やって来ました。ペットボトル、空き缶のポイ捨ては阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラ

イン内、土手にはなかったです。河川敷一帯や川辺付近にも不法投棄のゴミ類は一切なかったです。

阿賀野川河川事務所のホームページで「阿賀野川のゴミマップ」を拝見しました。不法投棄のゴミに家電リサイクル品の多いことに驚きまし

た。阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーライン内の雑草、土手の雑草が伸び放題になっていました。

ホームページの記者発表で新潟市立横越小学校への出前講座について読みました。早い時期から身近な阿賀野川について学習することは

大変有意義です。川が自分たちの命と密接に関わっていることも知るべきです。

【事務所からのコメント】
阿賀野川の水量が少なく感じられたとのこと、ご覧頂いた時期は阿賀野川頭首工（馬下橋付近）から取水されている期間（農業用水４月～９

月上旬）外であることから、これから春先（雪解迄）までの流量は、同程度と推定されます。

周辺の公園では、確かに７月～８月頃に比べ利用者は少なく感じられます。一方で周辺の田では、稲刈りも終わり転作作物の大豆サヤが茶

色く枯れ上がり収穫が間近となっていました。

また畑では、晴れた日を中心に秋冬野菜の収穫や手入れをしている耕作者を見かける時期となりました。

毎月、報告時にご心配を掛けていますゴミの不法投棄ですが、定期的な河川巡視では今だ発見されています。出張所では今後とも除草作業

を含め、捨てさせない、きれいな河川環境の保持に努めたいと存じます。

さて当事務所HPでは、各種情報を発信しています。その中で、出前講座の取り組み状況をご覧頂き、ありがとうございました。対象学年に合

わせ行っておりますが授業を通し、阿賀野川に対する理解を深めるきっかけとなるよう願っています。

１１月に入り河川敷では色づいた樹木を見ることが出来る時期となりました。引き続き阿賀野川で感じられるモニター活動報告をよろしくお願

いします。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】
10月も中旬が過ぎ、秋もいよいよ深まり、阿賀野川の風景もすっかり秋の装いとなり、田んぼでは稲刈りも終わ

り、稲株だけとなり、河川敷ではコスモス・ススキ、そして外来植物の黄色のセイタカアワダチ草が多く見られるよう

になりました。

超大型で非常に強い台風21号も本州の太平洋側に上陸し、各地に被害を及ぼしたものの、県内では思った程の

大きな被害も出ず、一安心と言ったところです。

安田橋下流右岸にある河川敷利用の総合運動場や野球場・トイレ等の巡視を行いました。

阿賀野川河川環境整備事業で実施したもので、自然環境機能やﾚｸﾘｪｰｼｮﾝ機能・防災機能を併せ持つ立派な施

設であり、これらが地域沿川住民に有効に活用されていることを願ってます。

【事務所からのコメント】
今年は１０月下旬に２回台風の影響を受けるなど、秋らしい秋がないまま冬になってしまうような感じです。

台風２２号は大きな出水にはなりませんでしたが、２１号では一部高水敷を超える出水となりました。時季外れの

出水となりましたが、今年はこれで７月の２回と合わせ、３回も高水敷に水が上がる出水がありました。これも地球

温暖化による異常気象の影響でしょうか。

安田橋下流右岸にある安田橋運動公園は、阿賀野市が占用し管理している公園です。維持管理がしっかりなさ

れ、市民に多く利用されることを、当所としても願っております。

【報告内容④】
台風の影響のため、平成２９年９月３０日に延期になりました「２０１７阿賀野川あきはまつり第５回あきはなび」無事

に終了しましたので、遅くなりましたがご報告いたします。

■観覧場所 秋葉区金屋水辺プラザ（阿賀野川左岸）

■打ち上げ場所 阿賀野市嶋瀬地先（阿賀野川右岸）

■天気 曇り

■開始 １５：３０

■終了 ２０：００

【事務所からのコメント】
今回は阿賀野川水辺プラザで行われた、阿賀野川あきはまつり第5回あきはなびのご報告いただきありがとうご

ざいました。

予定では9月17日（日）に行われる予定が、台風18号の影響で、昼間行う「2017阿賀野川あきはまつり」が中止、

「あきはなび」が今回報告のあった9月30日（土）に延期になり、準備が2回必要で大変だったことと思います。大変

ご苦労様でした。報告では観覧者数が約15,000人ということで、昨年の観覧者数が解らないですが、延期にもかか

わらず盛況だったことと思います。また、早めに中止の判断をされたことで、結果的に天候にも恵まれ素晴らしい判

断だったと思います。次年度以降も安全第一で素晴らしい「あきはまつり」「あきはなび」となることをお祈りしていま

す。

※複数のモニター報告を要約してあります。




